



## 11月校長講話 一思いやりを行動に一

11月5日（水）の校長講話では、2冊の絵本を手がかりに、児童と対話をしながら「責任」についての話がありました。少し難しい言葉でもある「責任」を、日常の人間関係や行動と結びつけて考える内容でした。



● 1冊目の絵本『わたしのせいじゃない』  
いじめの場面で、「自分は悪くない」「少ししか叩いていない」「見ていただけ」と言い訳をしてしまう子どもたちが描かれています。読み聞かせのあと、「泣いていた男の子はどんな気持ちだったかな?」と問いかけると、子どもたちからは「悲しい」「怖い」「さびしい」といった言葉が出されました。

続いて、「『わたしのせいじゃない』と言う子たちをどう思う?」との問い合わせについては、「自分が責められたくないから言っている」「見て見ぬふりも同じことだと思う」といった意見が聞かれました。子どもたちの中に、「責任とは自分の行動をふり返ること」という視点が育っていることが感じられる場面でした。

### ● 2冊目の絵本『トンことり』

新しい町に引っ越した女の子・かなえが、知らない誰かから届く「すみれ」や「たんぽぽ」の小さな贈り物を通して友だちを得る物語です。校長は、「“トン、ことり”という音のように、そっとやさしさを届ける勇気をもってほしい」と子どもたちに語りかけました。

1冊目が「見て見ぬふりの痛み」を扱っていたのに対し、2冊目は「自分から心を動かす一歩」の大切さを伝えています。2つの絵本が互いに呼応しながら、責任ある行動とは何かを示していました。

最後に、「学校でも家庭でも、相手がうれしくなることを選んで行動してほしい。思いやりのある行動こそ“責任をもって生きる”ことにつながる」と子どもたちに語りかけました。温かな雰囲気の中で講話は終わり、子どもたちは静かに聞き入りながら、自分にできる行動について考えている様子でした。

今回の講話を通して、「責任とは、相手を思う気持ちを自分の行動に移すこと」というメッセージが、子どもたちの心にしっかりと届けられたように思います。この学びを、なかよし旬間の取り組みにも活かしました。

# 6年生参加のコミュニティスクール運営委員会

11月21日（金）に開催された今年度第2回コミュニティスクール（CS）運営委員会には、本校6年生4名が参加し、「遊びの部屋」（仮）の今後の方向性について、大人と子どもが一緒になって話し合いました。

昨年度よりCS主催で取り組んできた「遊びの部屋」は、地域の皆様と子どもたちが昔遊びを通じて触れ合う活動です。今年度は、より地域住民の参加を広げ、魅力ある活動にしていきたいという願いがあります。一方、6年生には、「南小おたっしゃ会」で地域の高齢者の皆様と交流した経験から、「地域とのつながりをさらに深めたい」という思いが育っています。

こうした願いが一致し、今回、CS運営委員会と6年生の「協働（コラボレーション）」が実現しました。ワークショップでは、子どもたちが活動への願いやアイデアを積極的に共有しました。その姿勢に応えるように、大人の皆様からも温かく前向きな意見が寄せられました。

今回の運営委員会の大きな意義は、子どもと大人が「支援する側」「支援される側」という関係を超えて、同じ目的に向かって並走しながら協働できることにあります。地域の「子どもたちの成長を支えたい」という願いと、子どもたちの「地域に貢献したい」という思いが響き合い、まさに新しい“化学反応”が生まれた瞬間でした。

6年生の皆さんのが主体的な姿と、CS運営委員の皆様の温かなご支援により実り多い会となりました。今後「遊びの部屋」（仮）の具体化を進めてまいります。今後の展開にもぜひご注目ください。



## 11月 活動・行事 アラカルト



1年生はほなみ保育園の年長さん、ファーマーズスタイルの皆さんと交流会をしました。



2年生は育ててきたりんごを収穫し、道の駅で販売活動を行いました。



3年生は消防署、交番の見学で、働く人達の工夫や努力に触れました。



4年生はESDの一環でホテル見学をし、おもてなしの心を学びました。



5年生は収穫したさつまいもで、兄弟姉妹学年の2年生と交流焼いも会をしました。



6年生は地域のご高齢の皆様をお招きして、「南小おたっしゃ会」を開きました。

# お知らせとお願ひ

- インフルエンザ、コロナウイルス等感染症が流行する時期を迎えます。手洗い、咳エチケット等、感染予防にご配慮ください。体調がすぐれない場合は早めに医療機関を受診し、無理をしないようにしてください。
- 12月は、4時間授業や5時間授業の日が多くあります。今の時期は日暮れが早く、交通事故も心配ですので、帰宅後の過ごし方について、お子さんと確認をお願いします。11～2月の帰宅時刻は、午後4時30分となっています。
- 個別懇談会が11～15日に行われます。師走のお忙しい時期ではありますが、よろしくお願ひいたします。図書館を待機室にしていますので、早めに来られた方、兄弟姉妹の順番をお待ちの方など、どなたもご利用ください。

## 12月の予定

- 1日（月） ESD研修のため全校5時間授業
- 2日（火） PTA理事会③ 学校保健委員会
- 3日（水） 6年薬物乱用防止教室 児童集会⑥
- 4日（木） 10日まで成績処理のため全校5時間授業
- 6日（土） 合唱団 モルトカリーネコンサート
- 9日（火） 3年給食センター見学
- 10日（水） 全校音楽⑥
- 11日（木） 個別懇談会① …児童下校14:10
- 12日（金） 個別懇談会② …児童下校14:10
- 15日（月） 個別懇談会③ …児童下校14:10
- 16日（火） 児童会⑩
- 17日（水） 児童会祭り
- 19日（金） 校内ESD発表会②
- 23日（火） 2学期終業式 5時間授業
- 24日（水）～1月7日（水）年末年始休み

